

# Fraktion GRÜNE

## In der Gemeindevertretung Zeuthen

vertreten durch den Fraktionsvorsitzenden Jonas Reif



### Interne Nummer

9-2022

### Beschlussvorlage-Nr.

n.n.

### Eingereicht für

Finanzausschuss 20.9.2022

Gemeindevertretung 18.10.2022

### Titel

Kommunale Dachflächen für Fotovoltaik-Nutzung verpachten

### Beschlussvorschlag

Die Gemeindevertretung beauftragt den Bürgermeister, bis Ende November 2022 ein Interessensbekundungsverfahren für sämtliche\* Dächer von kommunalen Gebäuden durchzuführen, um auf diesen Fotovoltaikanlagen zu installieren. Die Interessensbekundung sollte getrennt nach Wohn- und sonstigen Gebäude durchgeführt werden. Die Interessenten sollen dabei folgende Aussagen treffen:

1. Wieviel Fotovoltaikanlagen können Sie jeweils bis zum Jahresende 2023, 2024 und 2025 garantiert installieren (Anzahl der Anlagen und Anlagengröße in kWp)?
2. Mögliche Pachthöhe
3. Wie bzw. in welchem Umfang können Gebäudenutzer/Mieter von eigenverbrauchtem Strom profitieren?
4. Wie wird die Gemeinde Zeuthen im Fall von Schäden an der Bausubstanz geschützt (z.B. Versicherungsnachweise)?

### Begründung

Die Gemeinde Zeuthen soll auch einen Beitrag zur Energiewende leisten. Angesichts der begrenzten Ressourcen (personell wie finanziell) erscheint eine zeitnahe eigenständige Umsetzung - wenn überhaupt - nur begrenzt durch die Gemeinde Zeuthen möglich.

\*ausgenommen sind Dächer, auf denen die Gemeinde bereits selbst Fotovoltaikanlagen geplant hat und die aus offensichtlichen Gründen ungeeignet sind (z.B. kleiner 30m<sup>2</sup> oder vollverschattet)